

Accueil » Actualités »

Chevalier de la Légion d'honneur

Brigitte Feuillet-Liger



Vendredi 18 mars 2011, Brigitte Feuillet-Liger, professeur agrégé des universités, a reçu des mains du professeur Axel Kahn, président de l'Université de Paris Descartes, les insignes de Chevalier de la Légion d'honneur, en présence de David Alis, premier vice-président de l'université de Rennes 1.

Brigitte Feuillet-Liger entretient depuis de nombreuses années des relations de travail sur la bioéthique avec le scientifique Axel Kahn. Il a notamment préfacé le premier ouvrage pluridisciplinaire et international qu'elle a dirigé (« L'embryon humain », Economica, 1996) et il a été son parrain (avec Françoise Dekeuwer-Defossez, professeur à la Faculté de droit de Lille) pour intégrer l'Institut Universitaire de France.

Dans son discours, Brigitte Feuillet-Liger a tenu à rendre hommage à l'université de Rennes 1 qui a joué un grand rôle dans sa carrière. L'université a notamment soutenu son projet de création d'un Réseau Universitaire International de Bioéthique (composé aujourd'hui de 20 pays de cultures différentes) dont elle est aujourd'hui la présidente ; réseau qui mène des études internationales et pluridisciplinaire sur les questions d'éthique biomédicale.

Parcours et titres de Brigitte Feuillet-Liger

Brigitte Feuillet-Liger est professeur agrégé des universités à la Faculté de droit et de science politique de Rennes 1 et membre senior de l'Institut Universitaire de France. Tout au long de sa carrière, elle s'est particulièrement investie dans le domaine de la bioéthique, contribuant à faire de l'université de Rennes 1 mais aussi de la ville de Rennes, un pôle important en matière de Bioéthique.

Après des études à la Faculté de droit et de science politique de Rennes, Brigitte Feuillet-Liger a été nommée assistante puis maître de conférences de droit privé et sciences criminelles à l'université de Rennes 1. Nommée professeur des universités en 1991 à l'Université de Bretagne Occidentale, elle revient à Rennes en 1993.

Brigitte Feuillet-Liger a mené une brillante carrière d'enseignant-chercheur. En premier lieu, elle a développé un très grand attachement à l'enseignement. Son dynamisme l'a amenée à créer, en 1997, le DESS devenu ensuite Master "Droit-Ethique-Santé", en partenariat avec l'Ecole des Hautes Etudes en Santé Publique. Son investissement a permis à ce master d'obtenir le label d'excellence Erasmus Mundus de l'Union européenne dès 2005. Parallèlement, elle a créé deux DU ("Responsabilité médicale" puis "Ethique en santé publique").

En second lieu, Brigitte Feuillet-Liger s'est particulièrement investie dans la recherche. Elle assure, depuis 1992, la direction du Centre de Recherche Juridique de l'Ouest (département de l'Institut de l'Ouest : Droit et Europe - UMR CNRS 6262). Ses activités de recherche portent essentiellement sur le droit des personnes et de la famille, sur l'éthique médicale et le droit, ainsi que sur le droit de la biomédecine. Elle est responsable de nombreux projets de recherche internationaux (Grande-Bretagne, Japon, Liban et Tunisie), dont un projet ANR sur "Famille et Biomédecine".

Le rayonnement des recherches menées par son équipe confère à l'université une renommée nationale et internationale dans le domaine de la bioéthique. A cet égard, le Ministère de la Santé a choisi la ville de Rennes pour les Etats généraux de la Bioéthique en avril 2009.

Experte internationalement reconnue dans ce domaine, Brigitte Feuillet-Liger intervient auprès du Conseil de l'Europe, et en France, de l'AERES et de l'ANR. Ses travaux lui ont permis d'intégrer l'Institut Universitaire de France. En 2008, elle a été nommée membre du groupe de travail "Bioéthique" auprès du Conseil d'Etat en vue de l'actuelle révision des lois bioéthiques.